

Am **Rosenmontag**, den 08.02.2016 gestaltet die **ARG** eine **Karnevalfeier** im Gemeindezentrum Termeerhöfe 10. Wir beginnen um 9:00 Uhr mit einem gemeinsamen Frühstück und nachfolgend mit Bütenreden, Musik und Gesang. Kostenbeitrag: 6 €. Karten können bei Willi Vorrath, Tel.: 30 22 59 und bei Peter Hesse, Tel.: 30 08 85 erworben werden. Gäste sind, wie immer, herzlich willkommen.



Die **Kolpingsfamilie** trifft sich am Montag, den 25.01.2016, um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum zur Jahreshauptversammlung. Die Leitung hat Dieter Kruse.

Die **Helferinnen der kfd** St. Joseph treffen sich zur monatlichen Abrechnung ausnahmsweise am **Mittwoch, 27. Januar** ab 15:00 Uhr im Gemeindezentrum.



Für die **Karnevalsveranstaltungen der kfd St. Joseph** am 2. und 3. Februar sind noch einige Restkarten bei Frau Jöxen (Tel.: 30 49 34) zu erhalten.

Die **Osterausgabe** des **Pfarrimagazins niko** erscheint am Wochenende **27./28. Februar 2016**. **Redaktionsschluss** für diese Ausgabe ist Sonntag, den **7. Februar 2016**. Bitte senden Sie Ihre Beiträge an Bernhard Knaffla: bernhard.knaffla@online.de



Taizégebet Januar 2016

Zum Taizégebet lädt die katholische Gemeinde St. Joseph in Essen-Katernberg am Donnerstag, den 28.01.2016 um 21:00 Uhr, in die Kirche St. Joseph, Distelbeckhof 166 ein.

Der meditative Tagesausklang steht unter dem Motto „Kommt alle zu mir, die ihr euch plagt und schwere Lasten zu tragen habt“.

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum.
Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an x.blickwinkel@gmx.de

Jahresrückblick 2015

Teil 2

- Am 13. Juni konnten die umgebauten und renovierten Räume in der KiTa Heilig Geist feierlich gesegnet und ihrer Bestimmung übergeben werden. Leider musste der ökumenische Bibeltag im Kloster Kamp, der für den 19. Juni geplant war, abgesagt werden, weil sich nur wenige Personen dafür interessierten und sich angemeldet hatten. Über 100 Jugendliche hatten sich zur Firmung angemeldet. Am 16. Juni war ein erstes Treffen, bei dem sich die Firmanden entscheiden mussten, in welchem Projekt sie sich im Rahmen der Vorbereitung engagieren wollten. Am 20. Juni fand in der Jugendbildungsstätte St. Alfried das Bistumsforum statt, bei dem eine Reihe von Projekten besprochen wurde, die im Bistum in Zukunft angegangen werden sollen. Am 13. Juli beging Schwester Georgia Otto OSB in Tutzing am Starnberger See ihr Goldenes Professjubiläum. Sie stammt aus Katernberg und zahlreiche Glückwünsche aus ihrer Heimat erreichten sie. An der Ferienfreizeit der Gemeinde St. Nikolaus nahmen auch wieder einige Kinder aus St. Joseph teil, die sich zwei Wochen im Wilden Westen wiederfanden. Mit den Einschulungsgottesdiensten am 13. August endete die Ferienzeit und auch in der Gemeinde begann das Programm des zweiten Halbjahres. Am 16. August wurde das neu gestaltete Außengeländer der KiTa St. Joseph eingeweiht. Vom 21.-23. August fuhren eine Reihe von Familien aus der Pfarrei mit dem Pastoralteam zu einem Wochenende an den Sorpensee. Das Pastoralteam hatte dieses Wochenende als ein besonderes Projekt vorbereitet. Weil es so guten Anklang fand, wird auch 2016 ein solches Wochenende mit jungen Familien stattfinden. Am 29. und 30. August feierte unsere Gemeinde ihr Gemeindefest im Rahmen des Jubiläumsjahres. Schon eine Woche vorher war in der Kirche eine Ausstellung eröffnet worden, die viele Schätze aus der Geschichte von St.

Joseph zeigte und einen Überblick über 125 Jahre kirchliches Leben zeigte. Die Ausstellung und der Dämmerchoppen waren auch Teil der Stadtteilaktion „Katernberg blitzt auf“ bei der sich über 50 Initiativen und Einrichtungen in Katernberg der Öffentlichkeit präsentierten.

Mit einem Gebet der Religionen begann das Beisenfest am 5. September rund um des evangelische Zentrum Neuhof.

Am 5. September war die Musikgruppe Pro Campesinos zu Gast in St. Joseph und gestaltete die Vorabendmesse zusammen mit dem Chor St. Joseph mit.

Am 6. September machte sich eine große Gruppe unserer Messdiener auf den Weg zum Movie-Park nach Bottrop.

Der Tag des offenen Denkmals am Sonntag, 13. September wurde mit einem ökumenischen Gottesdienst begangen. Wegen schlechter Witterung wurde er vom Marktplatz in das Gotteshaus verlegt.

Zum dritten Mal ankerte das Archeprojekt in Essen. Diesmal am 18. und 19. September auf dem Kennedyplatz. Eine Gruppe von Firmanden hatte Planken für die Arche erstellt und wurde auch kurz auf der Bühne interviewt.

Ein Geschenk an die Gemeinde zum 125jährigen Jubiläum war das gemeinsame Singen aller Chöre der Pfarrei im Gottesdienst am 20. September in St. Joseph. Über 100 Sängerinnen und Sänger aus allen Gemeinden bildeten dazu einen gewaltigen Chor.

Am Beginn des Monats Oktober stand der Erntedank, den besonders unsere Frauengemeinschaften in Heilig Geist und St. Joseph begingen und zu Begegnungen einluden.

Im Oktober wurde das Katernerger Taizégebet 10 Jahre alt. Es entstand im Rahmen des Weltjugendtages 2005 und als damals der Prior von Taizé Roger Schutz durch eine verwirrte Person tödlich verletzt wurde. Weiterhin kommen jeden letzten Donnerstag im Monat viele Menschen zu diesen meditativen Gottesdiensten.

Auch der Kirchenchor St. Joseph wurde 125 Jahre alt. Mit einem Festgottesdienst, den Weihbischof Franz Vorrath feierte und den der Chor mit einer Orchestermesse feierlich mitgestaltete wurde dieses Jubiläum am 24. Oktober festlich begangen. Natürlich wurde anschließend das Fest im Gemeindesaal fortgesetzt.

Mit einem Familiengottesdienst in St. Joseph wurde am Sonntag, 25. Oktober die Kommunionvorbereitung der Pfarrei St. Nikolaus eröffnet. Über 100 Kinder bereiten sich nun in Stoppenberg, Schonnebeck und Katernberg auf die Erstkommunion vor. (Fortsetzung folgt)

Playmobil-Ausstellung bis zum 31. Januar verlängert!

Wer bis jetzt noch nicht da war, sollte unbedingt die Gelegenheit nutzen und die **Sonderausstellung „Mit Äbtissin Mathilde durch den Winter“** in der Domschatzkammer nicht verpassen.

Die weit **über 100 Figuren** in den Vitrinen der Schatzkammer erfreuen sich bei kleinen und großen Besuchern großer Beliebtheit. Aus ganz Nordrhein-Westfalen kommen Gäste, um sich diese besondere Ausstellung anzusehen. Die **elf Bildgeschichten** zeigen christliche Überlieferungen von Heiligen wie St. Martin und St. Nikolaus, die Weihnachtsgeschichte und die Geschichte der Arche Noah. Weitere Themen sind der Weihnachtsmarkt, die Heiligen drei Könige und Martin Luther.

So ist noch bis zum 31. Januar Gelegenheit die Essener Stifts- und Stadtgeschichte anhand von Playmobil-Spielzeugfiguren familiengerecht erzählt zu bekommen.

Die in der Schatzkammer ausgestellten Playmobil-Figuren stammen aus der Sammlung von Rainer Teuber, Besucherbetreuer der Domschatzkammer. Er hat auch das Begleitheft zur Ausstellung geschrieben, das familiengerecht einzelne Heiligenlegenden und biblische Geschichten erzählt und auch daheim gelesen werden kann. Das 32-seitige, farbige Heft ist zum Preis von 2,50 Euro in der Ausstellung zu erwerben.



Veranstaltungsort: Domschatz Essen

Burgplatz 2, 45127 Essen

Telefon: +49 201 2204 206 Internet: <http://www.domschatz-essen.de>

Öffnungszeiten:

Dienstag bis Samstag 10:00–17:00 Uhr
und Sonn- und Feiertag 11:30–17:00 Uhr